

DIARIO DE

del jueves 23



MALLORCA

de Setiéb. 1813

Sta. Tecla virgen y martir. Otoño. Sol en libra.

Observaciones Meteorologicas de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el sol à las
7 de la m.	16 g. $\frac{1}{2}$	28 p. Il.	S.	6 y 1 minutos
12 del dia.	18 g.	28 p. Il.	S.	y se pone à las
5 de la tar.	18 g.	28 p. $\frac{1}{2}$ l.	OS.	5 y 59 minutos.

CORTES.

Dia 4 de agosto. Los capitanes y subalternos de milicias urbanas de Tarragona, que se hallan fuera de aquella plaza, por si y à nombre de los que estan en ella y de los dispersos en Cataluña y las Baleáres piden se apruebe la ereccion de dicho cuerpo &c. *Pasó à la Regencia.*— Se leyéron dos partes, uno del Sr. duque de ciudad-Rodrigo, y otro del general Elio (*)— Pasaron à la comision de poderes varias reclamaciones contra las elecciones de Búrgos: à la Regencia una solicitud de un ciudadano, pidiendo se le permita continuar las corridas de toros de muerte que tiene contratadas, ó quando ménos, se conmuten en corridas de novillos: y à la comision de premios una representacion de tres beneméritos patriótas de Valladolid, pidiendo que interin se les provea de lo necesario para exístir; pues lo han expendido todo en servicio de

(*) Su contenido se ha extractado ya en los números anteriores.

la nacion, se mande que aquel ayuntamiento les dé racion de soldado.— D. Vicente Abello pidió se le confirmase el grado de capitán general, que le confirió el pueblo de Málaga. *Se acordó no haber lugar á deliberar.*— El P. Prepósito de S. Felipe Neri de Cádiz por sí y á nombre de su congregacion se congratula con el congreso de que su edificio haya servido para las sesiones de córtes, en que se han resuelto tantas cosas útiles, y en especial la constitucion, por lo que felicita á dichas córtes.— El Sr^c presidente nombró á los Sres. Rus, Ger, y Suazo para la diputacion que ha de tratar con la Regencia sobre el estado y necesidades de Maracaybo.— Continuó la discusion sobre el arreglo de la hacienda pública; y hablaron los Sres. Morágues, conde de Toreno, Vallejo, Pórcel, Aguirre, Silves, Galiano, Argüélles, Antillon, Garcia Heréros, y Mexía. Se aprobó esta proposicion de dicho Sr. Mexía: "Que para suplir lo que falta al censo de 1803 respecto al comercio exterior, el gobierno forme el estado comparativo de este comercio de unas provincias respecto de otras; y se reuna este estado al de la riqueza territorial é industrial del censo."

Vich 12 de setiembre.

Para dar una noticia mas detallada de la barbarie de los franceses en órden al derribo de edificios de las inmediaciones de Barcelona, que insinuamos en nuestra gazeta anterior, insertamos la órden de los mismos del dia 30 del último agosto, y publicada en su diario del 31.

Barcelona. = Órden del dia 30 de agosto de 1813. = Las tropas de guarnicion en Barcelona, ciudadela y fuerte Monjuí quedan encargadas de demoler las casas y destruir los techados mas perniciosos á la plaza, á 500 toesas de distancia.

La guarnicion del Monjuí derribará los almacenes de pólvora y demás edificios que están delante dicho fuerte.

Los regimientos 18 y 20 derribarán las casas que se

hallan delante de la plaza, del lado del Monjuí y de la Cruz cubierta, desde el mar hasta el camino de Sarriá. Arrasarán el reducto de la Cruz cubierta y llenarán el camino hondo de atras.

El 5.º regimiento y el de Nassau derribarán el arrabal de Jesus y todos los edificios de atras á la derecha y á la izquierda de dicho arrabal. Llenarán la parte del canal de la *Riera de Malla*, paralela al glacis.

La guarnicion de la ciudadela derribará todos los edificios de delante de la ciudadela y del fuerte Pio, comprendidos el Lazareto y el Cementerio, llenará la parte del canal de la *Riera de Malla* que se halla entre el camino y el poligono.

Las tropas de la guarnicion de la ciudad empezarán por demoler los edificios mas cercanos; las de la ciudadela y del Monjuí empezarán al contrario por los mas léjos.

El 31, oficiales de ingenieros harán conocer á los gefes de las tropas de las guarniciones respectivas cuanto se debe derribar, arrasar ó llenar. El mismo dia la reparticion se hará entre los diferentes regimientos, segun su fuerza; se les remitirá los utensilios necesarios, y el trabajo empezará al 1.º de setiembre baxo la vigilancia y el cargo de los oficiales de dichos cuerpos.

La madera procedente de las demoliciones pertenecientes al gobierno, por falta de carros será transportada por los trabajadores á las plazas de armas de las puertas mas próximas, para que no la hurten durante la noche.

Los fondos destinados para los gastos de los ingenieros no permiten de pagar los jornales de los soldados empleados en las demoliciones.

Sin embargo, el Sr. general de division acordará gratificaciones á los cuerpos que tendrán mas zelo y actividad para acabar dichos trabajos, que son muy importantes para la defensa de la ciudad. — El general de divi-

sion, comandante superior de la Cataluña. Baxa. = Firmado, el conde Mauricio Matheu. = Por copia conforme. = El gefe de batallon, gefe de estado mayor. Godin.

Habana 12 de mayo.

La gazeta de Caracas de 17 de marzo copia un oficio del gobernador de Cumaná, coronel Antoñanzas su fecha 14 del mismo, en que noticia que los insurgentes fueron batidos completamente y arrojados del importantísimo punto de los Magueyes por el oficial del regimiento de Galicia D. Antonio Zuazola, quien les causó gran pérdida de muertos, heridos, y prisioneros. = El 15 debian ser atacados segunda vez en Aragua. Antoñanzas iba á Yaguaparo contra los restantes que están en Irapa. Con este motivo hubo en Cumaná salvas de artillería é iluminación.

Noticias del Pais.

Hoy se cierra el juego de la loteria á las once de la noche, y el lunes 27. se hace el sorteo á las 4, de la tarde, en la casa de la ciudad, piso principal, plaza de Cort.

Habrá cedulas de varios precios hasta la vispera del sorteo.

Los Señores tarragoneses convidan á los de este pueblo á obsequiar su patrona Sta. Tecla en una Misa mayor cantada con solemne musica hoy á las 10 en la Iglesia parroquial de S. Miguel.

Nota. En el núm. 252 de este diario página 1090 1.^a línea dice: *Dexando*, léase *Deseando*.

Embarcaciones. Ayer fondearon en este puerto la Fragata William, su comandante Hill ingles con 200 prisioneros, y los barcos de los patrones Miguel Oliver, Joaquin Rossell, Jayme Ròsi, Mariano Oliver, y Bautista Bagenas, procedentes respectivamente de las costas de Valencia y Cataluña: traen aguardiente terralla, cebada y correspondencias de Salou y de Vilanova en un dia.

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.